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10億基金港啟動「阿里」兩招助創業
入股多數「永居」創辦成員公司 年供200實習機會予港畢業生
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詩姐倡港設「一帶一路」法律中心
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）國家主席
習近平前日會見特首梁振英時表示，希望
特區政府帶領香港社會各界凝聚發展共
識，同時抓住國家制定「十三五」規劃、
實施「一帶一路」建設等帶來的機遇。香
港基本法委員會副主任、前律政司司長梁
愛詩昨日指出，「一帶一路」是香港法律
界的重大機遇，建議在香港建立「一帶一
路」法律糾紛處理中心。她坦言，香港社
會近年政治化，內耗浪費了不少精力，做
事缺乏激情，希望港人能從國家民族的角
度看「一帶一路」，把自己與國家的命運
連在一起。
梁愛詩昨日在一個關於「十三五」及
「一帶一路」論壇上致辭時表示，「一
帶一路」不但是經濟戰略的構想，範疇
涉及經濟、政治、外交、人文等多方
面；不但是中國的國策，也是中國對新
型的國際關係的貢獻，「『一帶一路』
是創新的構思，但源出於歷史，跨越時
空、融通今古……是『天下大同』理想
的實現。」
她指出，香港是國家的一個特區，在
「一國兩制」下擁有不少的優點，既與國
家一體，又實行不同的政治、經濟、法律
和社會制度，也是中西方文化橋樑。她認
為「一帶一路」是香港法律界的重大機
遇，業界可憑藉香港法律的優勢，協助和
促成國家和國際社會實現這一宏大的合作
目標。
梁愛詩認為，香港法律體系比較完備，
不僅具備普通法系的形式和內涵，而且越
來越多內地企業與他國企業的合同，都選
擇以香港法律作為合同的適用法。她說，
在「一帶一路」實施過程中，必然會涉及
大量合同，香港可以爭取香港法律成為合
同的適用法，及香港法院和其他機構成為
合同糾紛解决地。

熟中西法律 擁雙語便利
她特別提到，香港律師對中西法律體系
和合同條款都不陌生，多年來與各國律師
打交道，還有雙語的便利，更對中西文化
有深層次的理解，有能力對合同雙方不同

要求作出精準分析，協助內地客戶作出準
確判斷。
梁愛詩指出，「一帶一路」涉及的國

家、民族和地區各種各樣，更涉及不同信
仰和民族敏感問題，而香港多年來習慣與
不同民族相處，香港律師在不同族群間融
資、商貿、交往方面，其誠信、善於理解
的特性取得廣泛好評，是居中協調、取信
各方的良好人選。
她表示，香港有比較健全的法律執行

體系，程序規則齊全、案件處置嚴謹、
按章辦事，完全與國際慣例接軌，加上
「一國兩制」、法律公正、社會公義、
司法獨立、政府廉潔、法律體制的兼容
性和廣泛的法律人才，香港已構建了國
際普遍接受的法律糾紛解决中心。她建
議國家根據需要，在香港建立一個專門
服務「一帶一路」的法律糾紛處理中
心。

各界應倡議當局納施政報告
梁愛詩認為，各行業須提出建議，提

請特區政府納入施政報告，並要求中央
政府把建議納入「十三五」，然後由特
區政府、貿發局和業界推動、倡議和宣
傳，「像CEPA（更緊密經貿關係安排）
一樣，機會不會找你，你要去找機
會。」

盼港人從國家角度看「一帶一路」
「香港和許多其他地區一樣，經過一個
長期迅速發展後，達到一個發展較緩慢的
階段，對區際的競爭有難以抵禦的感覺，
加以近年社會政治化，內耗浪費了不少精
力，做事缺乏激情，前海深港服務業合作
區計劃便沒有好好利用。」她希望港人看
「一帶一路」，不要只看它目前的經濟收
益，而能從國家民族的角度出發，把自己
與國家的命運連在一起，「那麼『一帶一
路』不僅是一個口號，而是值得我們投入
的使命，為國家達成小康社會的目標、為
香港發揮『一國兩制』的優勢、為夥伴國
改善經濟和消除貧窮、為世界和平和人民
幸福作出貢獻。」

香港文匯報（記者 鍾
立）特區財政司司長曾俊華
在羅馬尼亞布加勒斯特時間
11月18日，與當地政府代
表簽署避免雙重課稅簽署的
協定。他又在商界研討會上
發表主題演說，指隨着「一
帶一路」沿線的貿易及其他
經濟活動越頻繁，人民幣貿
易結算的需求會隨之而增
加。「香港的人民幣貿易結
算系統能夠充分回應市場需
求。」
曾俊華在當地 11 月 18

日，先與羅馬尼亞公共財
政部副部長Attila Gyö rgy
舉行會議，雙方就羅馬尼
亞企業如何可以利用香港
優良的營商環境和專業服
務，打入龐大的亞洲市場
交換意見。隨後，雙方代
表兩地政府就避免雙重課
稅簽署協定。
他其後與羅馬尼亞工商

協 會 副 會 長 Aurelian
Gogulescu會面，介紹香港
最新的營商環境及在「一
帶一路」策略下的龐大商
機，並在「一帶一路」所

帶來的機遇商界研討會上發表主題
演說，重點介紹「一帶一路」如何
成為21世紀全球經濟的新動力。
曾俊華指出：「我們預期『一帶一

路』的落實將會推動基建投資，深化
金融合作，並促進全球貿易及人與人
的聯繫。當『一帶一路』沿線的貿易
及其他經濟活動越頻繁，人民幣貿易
結算的需求亦會隨之而增加。香港的
人民幣貿易結算系統能夠充分回應市
場需求。我們的人民幣債券市場近年
發展迅速，為發行人民幣債券集資的
企業提供可靠渠道。」
同日下午，曾俊華與羅馬尼亞外

交部副部長Carmen Burlacu舉行會
議，雙方期望加強香港與羅馬尼亞
的經濟貿易聯繫。

11月19日(第15/134期)攪珠結果

下次攪珠日期：11月22日

頭獎：—
二獎：—
三獎：$168,320 （27注中）
多寶：$9,704,296
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）「一帶
一路」發展戰略及亞洲基礎設施投資銀行
（亞投行）的成立，將為香港帶來龐大商
機。匯豐亞太區顧問梁兆基昨日認為，如
果香港把握「一帶一路」的機遇，可鞏固
國際金融中心地位，甚至超越倫敦，希望
香港爭取亞投行在港設立財資中心，並拓
展債券市場。
梁兆基昨日在一個關於「十三五」規劃及
「一帶一路」的論壇致辭時表示，香港與新
加坡都和內地處於同一時區，而香港在稅
務、法律環境、金融基礎設施、專業人才上
與新加坡不相伯仲，但香港多了人民幣資金
池的優勢，令香港成為「一帶一路」融資的
最佳選擇。

為「一帶一路」項目發基建債券
他說，如果香港把握「一帶一路」的「黃

金機會」，發揮法制建全和稅率低的優勢，
為「一帶一路」項目提供資金，可令金融業
所需要的資金翻幾倍，鞏固國際金融中心地
位，甚至超越倫敦。他希望香港爭取亞投行
在港設立財資中心，而亞投行如在港設立財
資中心，有助該行獲得成本效益更高的服
務。

梁兆基又認為，香港應為「一帶一路」項
目發行基建債券，拓展債券市場。他指，香
港在發行人民幣債券方面領先其他地區，最
重要是投資市場規範龐大，可以吸納大量債
務，而「一帶一路」融資總額約8萬億美
元，如能把部分融資需求轉做債務融資，香
港的債市將可超越倫敦的債市，因倫敦目前
的債市規模只有3萬億美元。
有與會者笑言，匯豐股價由120多元跌至

現時60多元，問到梁兆基既然看好香港發
展，為何匯豐不搬回香港？他又指匯豐如果
協助人民幣「走出去」，將很快重回「紅底
股」行列。梁兆基笑稱，自己也是受害者，
會將意見認真轉達予匯豐董事局，又說匯豐
尚未決定遷冊事宜，但會考慮「一帶一路」
帶來的新機遇。

王敏剛：成立聯盟推文化交流
同場的港區全國人大代表王敏剛認為，

「一帶一路」沿線的國家或地區可成立醫藥
聯盟、大學聯盟等，以帶動文化交流，又指
香港未預備好參與「一帶一路」，明年才開
論壇探討香港在「一帶一路」的出路，但內
地在20多年前已討論絲綢之路，甚至澳門的
進度也比香港快了3年。

梁兆基冀亞投行設港財資中心

歷代觀音雕塑展「千手千眼」估價12億
香港文匯報訊（記者 翁麗娜）不少人對觀音奉若神明，
有團體於昨日及今日假九龍香格里拉大酒店舉行「歷代觀音
造型藝術展覽」，展出共29件觀音雕塑，其中以珍貴原石
雕製而成的「四十二臂千手千眼觀世音菩薩雕件」最為矚
目，估價達天價的1.6億美元(約12.5億港元)。香港銀座拍賣
發展有限公司經理（陶瓷及工藝品）黃世彰表示，優質緬甸
玉「買少見少」，無懼大圍經濟吹淡風，售價仍然可以屹立
不倒。

「翡翠皇帝」雕製 原石重49.5公斤
全球首次曝光的「四十二臂千手千眼觀世音菩薩雕件」由
「翡翠皇帝」原石雕製而成。該原石重49.5公斤，經過長年的
河流沖洗，在行內有「水石」之稱，加上通體翠綠而完整，十
分珍貴及罕有。「千手觀音」由台灣著名玉雕大師洪福壽雕
製，42隻手臂分5層刻畫，每一隻手指都雕刻完整，手中各有
一眼，正合「千手千眼」之名，表現出佛教中觀世音的普度眾

生、大慈大悲的理念及形象。
是次展出的觀音造型雕塑橫跨北齊、唐、宋、元、明、清

朝以至現代，最古老為北齊「漢白玉觀音像」，有近1,500
年歷史，估價為108萬元。是次展覽展出雕塑的材質十分多
樣，有白玉、和田玉、紫檀木、芙蓉石、金銅及瓷質等。眾
多觀音像神態表情多樣，有的莊嚴肅穆，有的拈指微笑，展
現各時代藝術家對觀音形象的不同想像及變化，也反映各個
時代的文化內涵。
黃世彰昨日表示，「四十二臂千手千眼觀世音菩薩雕件」

珍貴之處在於其原材料體積大及色澤翠綠均勻。他解釋指
出，過往也有以千手觀音為題材的雕塑，但體積只有今次的
10%。他又指是次展出的千手觀音雕工精湛，只有一級工藝
師可以駕馭，形容由雕工至原料材的質素均「絕無僅有」，
十分珍貴。他續說，近年玉器首飾成為不少名媛選擇佩戴的
飾物，不再局限選於鑽石，售價持續高企。
「歷代觀音造型藝術展覽」展覽組委會表示，舉辦是次展

覽活動的主要意義，包括推動文化藝術發展「走出去」戰略
的需要，弘揚中華民族悠久的以觀世音菩薩為主題的雕刻藝
術，實現傳承與創新合一的需要等。

阿里集團執行副主席蔡崇信昨在港表示，集團向基
金注入10億港元，希望在幫助符合資格的香港創

業者實現夢想的同時，提高香港年輕人的創新和創業熱
情，讓香港更加充滿活力。
他稱，香港的年輕人需要更多的發展機會，集團希望
基金提供的資源可以加強香港的年輕人對內地的了解和
認識，從而進一步融入亞洲與世界。
基金目前主要推出兩項計劃，分別為投資計劃和實習
生計劃。投資計劃將為香港的創業者提供資金支持和導
師指導，協助他們通過阿里的電子商務市場及其他平
台，如雲計算等拓展業務，及進軍內地和全球市場。實
習生計劃將為香港的畢業生和畢業班的學生提供200個
到阿里集團進行6個月至12個月實習的機會，幫助他們
收穫真實的職場經驗。

周駱美琪：無年齡資助限制
阿里香港創業者基金總幹事周駱美琪表示，投資計劃
即日已可申請，而申請投資計劃的創業公司的創辦成員
須大部分是香港永久性居民，或公司在香港有實質而有
意義的營運，同時要參與阿里的生態系統，而創業公司
提交的構思需要獨特創新、財務上可行，並有高增長潛
力。
她又指，是次投資計劃並無年齡及業務範疇限制，惟

業務必須使用互聯網，並至少參與一個阿里巴巴及集團
旗下的生態系統平台，集團亦沒有為企業設資助上限。

蔡崇信：入股權不多於50%
至於集團與創業公司合作方式方面，蔡崇信表示，基

金雖然屬非牟利性質，但不是慈善團體，集團會以股權
方式入股入選的創業公司並提供資金，而股權佔比亦不
會多於50%。當創業公司業務漸上軌道後，基金會將股
權出售，而出售股權所得會重新投資到基金內其他創業
者，集團不會將所得據為己有。

陳智思：須有跨境能力
蔡崇信又指，香港本地市場較小，年輕人或創業人士
應將放眼世界，不可單放於本土市場。基金董事陳智思
又補充，企業發展須有跨境能力，對阿里巴巴推出基金
計劃感到高興，如創業公司發展配合阿里巴巴的平台，
可以業務向內地及海外拓展。
基金同時推出實習生計劃，為本港大專院校畢業生或

畢業班學生提供200個內地工作實習機會，而入選的畢
業生將獲得6個月至12個月，於阿里巴巴集團或集團生
態系統內其他企業中實習，而實習期間基金將會提供財
政資助。
周駱美琪指，首批計劃將接受2016年畢業生申請，

基金會於明年初到本港各大專院校舉行簡介會，明年3
月會進行甄選，暑假開始就可進行實習。
該基金董事會成員，包括蘭桂坊集團創辦人兼主席盛

智文、亞洲金融集團及亞洲保險總裁陳智思、前阿里巴
巴總裁兼首席營運官關明生、阿里巴巴資深財務總監周
駱美琪及阿里巴巴執行副主席蔡崇信，共同協助管理基

金，並提供策略指導。
阿里昨日還同時在台北啟動台灣創業者基金，基金總

額100億新台幣（約合3.06億美元），旨在為台灣本地
創業者提供初創、增長及擴展等階段的資金支持與創業
指導。該基金投資計劃網站昨日同步上線，即日開始接
受申請。

香港文匯報訊（記者 黃萃華）阿里巴巴集團昨在港宣佈正式啟動10億港元的「香港創業

者基金」，即日起接受申請。申請的創業公司大多數創辦成員必須為香港永久居民、或公司

在香港有實質而有意義的營運，並要結合使用阿里的平台。基金將以股權投資方式為合資格

企業提供資助 ，但佔股比例不會高於一半。基金並每年為香港大專院校畢業生或畢業班學生

提供200個實習機會。

創業基金須符條件

1

2

3

製表：記者 黃萃華

與香港有緊密聯繫，創業公司的創辦
成員須大部分是香港永久性居民；或
公司在香港有實質而有意義的營運

參與阿里巴巴集團至少一個生態系統
平台

在阿里巴巴電子商業平台建立網上商
店

在Aibaba.com 或1688.com批發市
場提供產品及服務

在阿里巴巴平台上提供與電子商務有
關的物流和商業配套服務

在阿里巴巴雲計算平台經營業務

開發及提供流動或其他形式的應用程
式及服務，同時通過應用程式界面以
阿里巴巴的技術和數據作支援

構思需要獨特創新、財務上可行，並
有高增長潛力，可在本港以外拓展業
務

■■阿里巴巴創阿里巴巴創
業基金成立業基金成立，，
左起左起：：董事蔡董事蔡
崇 信崇 信 、、 盛 智盛 智
文文、、陳智思及陳智思及
總幹事周駱美總幹事周駱美
琪琪。。 張偉民張偉民攝攝

■■曾俊華曾俊華（（左左））與羅馬尼亞外交部與羅馬尼亞外交部
副部長副部長Carmen BurlacuCarmen Burlacu會面會面。。

■■「「四十二臂千手千眼觀世音菩四十二臂千手千眼觀世音菩
薩雕件薩雕件」，」，估價估價 11..66 億美元億美元。。

梁祖彝梁祖彝 攝攝

■最古老展品為北齊「漢
白玉觀音像」，有近1500
年歷史，估價為108萬元。

梁祖彝攝

■■香江論壇香江論壇，，
左 起左 起 ：： 王 敏王 敏
剛剛、、梁兆基梁兆基、、
梁愛詩梁愛詩、、江素江素
惠惠。。

劉國權劉國權攝攝


